

## Manifiesto para una estrategia: la “Política abierta”

Cuando el Profesor Henry Chesbrough acuñó el término “*innovación abierta*”, nació una nueva estrategia de innovación bajo la cual las empresas van más allá de los límites internos de su organización y donde la cooperación con profesionales externos pasa a tener un papel fundamental. En el último escalón de la innovación abierta se sitúa la “**co-creación**”, donde son los propios consumidores los que, junto con la empresa, influyen decisivamente en el desarrollo de productos y servicios.

Trasladamos hoy al ámbito de la gestión pública, la esencia de ese revolucionario planteamiento estratégico.

Presentamos la “**política abierta**” y su meta más ambiciosa que es el “**Co-gobierno**”.

El devenir histórico ha demostrado con sobradas pruebas el fracaso de los múltiples intentos por lograr formas de Gobierno justas que conduzcan al bien común, al progreso y a la Justicia Social. Muchos experimentos y revoluciones han concluido en soluciones aberrantes o perversiones y resultados muy alejados del fin perseguido. Así aparecieron los fascismos, dictaduras del proletariado, democracias parlamentarias y más recientemente la dictadura de los Mercados, los populismos mediáticos y los fanatismos religiosos.

Es indudable que las personas desean “participar en las decisiones políticas y ejercer tareas de control y supervisión que reduzcan el riesgo de abusos, excesos, corrupciones y otras “desviaciones” de nefastas consecuencias.

Cada vez más, se alzan voces exigiendo participación y reclamando transparencia. Para eso proponemos la “política abierta” y su fin que es el “co-gobierno”.

Los **Partidos políticos** han fracasado en ser los vehículos de la voluntad popular convirtiéndose en nido de prebendas y organizaciones endogámicas dedicadas al saqueo y la corrupción. La propia organización de los mismos certifica el control del “aparato”, impidiendo a las bases ese control y toda capacidad de decisión.



Lo mismo ha sucedido con los **Sindicatos**, que han pasado de ejercer la noble tarea de defender los derechos de los trabajadores a defender los suyos propios y convertirse en fuente de financiación para unos pocos.

Por otra parte, algunas organizaciones sociales y **ONGs** que podrían ser una alternativa a éstos, acaban dependiendo del Estado a través de su política de subvenciones y terminan supeditadas al mismo, cuando no, inmersas en procesos de corrupción y clientelismo.

Nosotros creemos en la capacidad de la "inteligencia colectiva" y en la capacidad de las personas para encontrar fórmulas con las que llegar a la verdadera democracia. No queremos el sistema menos malo, queremos el mejor posible y esa tarea comenzamos.

Creemos en el deber del gobernante para dar voz al gobernado, para facilitarle las vías de participación necesarias, para brindarle toda la información necesaria, para, por fin, elevarle a la categoría de creador de su propio futuro.

Se requiere para esta ingente tarea cambios estructurales en la forma de gobierno y, para ello, las nuevas tecnologías suponen una inmensa ayuda y cauce de herramientas. Si no se utilizan mas es simplemente porque los que detentan el control y el poder no se atreven a "destapar" el inmenso poder que supone un pueblo organizado y con capacidad de saber y "opinar". No es más que pánico a perder el control y falta de confianza en la mayoría de edad de la sociedad. Creemos que los legisladores deberían proponer leyes para garantizar la independencia y el desarrollo del medio para el co-gobierno y para regular de tal forma que se impidan los intentos de manipulación, falseamiento o prostitución por parte de algunos grupos de presión u organizaciones con bastardos intereses. Esta es una tarea común o no será.

Es evidente que uno de los primeros pasos consistirá en infundir en todas y cada una de las personas la inmensa emoción que representa ser dueñas de su destino y detentar la voluntad de escuchar y ser escuchado, la emoción de avanzar todos juntos, brazo con brazo, en pos del anhelado estado social pleno de generosidad, futuro y solidaridad.

Izada queda la bandera de la "*política abierta*", llevémosla izada en nuestras mentes y nuestros corazones hacia la victoria.

